

FTF Letterhead

A todos los Jefes de Estado:

Nosotros, los abajo firmantes, exhortamos a todos los jefes de estado en todo el mundo a desarrollar al máximo su potencial, haciendo las promesas de contribución necesarias para conseguir que el reabastecimiento de la Alianza Global la Educación (AGE) sea un éxito, en la Conferencia de Compromisos de Contribución de la AGE el próximo 26 de junio de 2014, en Bruselas, Bélgica.

Una educación básica de calidad es inherente a aspectos esenciales de la lucha contra la pobreza, como la salud materna e infantil, la igualdad de género, el desarrollo económico, la seguridad nacional, y la democracia. A pesar de los avances considerables hechos en el sector educativo desde 2000, en el mundo de hoy, 1 de cada 10 niños y niñas no han podido todavía acceder a la escuela, y dada la baja calidad de la educación en muchas partes del planeta, casi 40% de las niñas y los niños en el mundo entero no consiguen adquirir conocimientos esenciales como la lectoescritura básica y la aritmética. La Conferencia de Compromisos de Contribución de la AGE será el punto de inflexión decisivo para que los gobernantes mundiales sitúen la educación mundial de nuevo en el camino correcto.

Creada en 2002, la Alianza Global por la Educación es la única alianza mundial multilateral empeñada exclusivamente en el objetivo de dar educación básica de calidad. La AGE agrupa gobiernos, agencias multilaterales, sociedad civil, organizaciones internacionales, fundaciones, y el sector privado para movilizar los recursos técnicos y financieros a favor de las áreas más necesitadas. La Alianza Global por la Educación ha pasado de tener 7 países en desarrollo asociados en 2002 a 59 en 2014. Desde 2002, la Alianza Global por la Educación ha asignado casi USA \$3.7 mil millones en apoyo a la educación básica y se ha convertido en el 4º mayor donante a países con ingresos bajos y medios bajos en el sector.

La Alianza Global por la Educación es activa y funciona. Elogiada por el Grupo de Alto Nivel de Personas Eminentes de la ONU encargado de la Agenda de Desarrollo Post-2015 como un ejemplo a tener en cuenta, la Alianza Global por la Educación ha ayudado a los países con ingresos bajos a escolarizar a 22 millones de niños y niñas, a construir más de 53.000 aulas, y a formar a más de 300.000 docentes desde 2002. Estas intervenciones han incidido donde más falta hacía, pues la Alianza Global por la Educación se centra específicamente en llegar a la infancia marginada, a las niñas, a niños y niñas con discapacidad, y a los que viven en estados frágiles y en conflicto. Además, como alianza genuina, la AGE ha conseguido movilizar los recursos domésticos a favor de la educación: desde 2000, los países en desarrollo de la GPE han aumentado el gasto público en educación del 16% al 18%.

En este contexto, la ayuda a la educación ha ido declinando ininterrumpidamente mientras que la demanda de apoyo a la AGE no ha dejado de aumentar. La ayuda a la educación básica ha caído un 16% desde 2009, y las demandas de apoyo a la AGE sobrepasan en la actualidad lo que los donantes habían aportado con anterioridad. A pesar de la altísima proporción de niños y niñas no escolarizados viviendo en países frágiles y afectados por conflictos, sólo 1,4% de la ayuda humanitaria mundial se está asignando a la educación en estos momentos; la prestación de apoyo específico de la GPE AGE a la educación en situación de emergencia es cada vez más crítica.

En la reunión de la Junta de Directores de la Alianza Global por la Educación, el 26 de febrero de 2014, se fijó como objetivo de reabastecimiento de recursos un total de **USA \$3.5 mil millones** para proseguir con la labor durante el periodo 2015-2018.

La Alianza Global por la Educación cree que un reabastecimiento fructuoso contribuirá a:

- Ayudar a un total de 29 millones de niñas y niños, de los cuales 23 millones se encontrarán en países frágiles y en conflicto, a recibir educación primaria y de primer ciclo de secundaria.
- Reducir el número de niñas y de niños que no finalizan la escuela primaria en más de un tercio, de 7.6 millones en 2014 a 4.8 millones en 2018.
- Aumentar la tasa de niñas que finalizan la escuela primaria en 10 puntos porcentuales, de 74% en 2014 a 84% en 2018.
- Aumentar la tasa de niñas que finalizan el primer ciclo de secundaria en 10 puntos porcentuales, de 44% en 2014 a 54% en 2018.
- Aumentar el número de niños y niñas que cada año finalizan la escuela primaria habiendo adquirido lectoescritura y aritmética básicas en 25%, de 16 millones en 2014 a 20 millones en 2018.

Dada la naturaleza de la Alianza Global, todos los miembros tendrán papeles vitales que llevar a cabo, pues éste será un reabastecimiento a todos los niveles. Por ello:

- Exhortamos a **los gobiernos de los países donantes** a comprometer un total conjunto de USA \$3.5 mil millones a favor de la Alianza Global por la Educación en la Conferencia de Compromiso de Contribución de la AGE del 26 de junio.
- Asimismo, pedimos una contribución de USA \$500 millones adicionales procedentes de fuentes innovadoras, que totalizarían USA \$4 mil millones en compromisos de reabastecimiento desde 2015 hasta 2018.
- Los gobiernos de los países donantes también deberán comprometerse a aumentar su ayuda humanitaria a la educación hasta un mínimo del 4% del total de la ayuda humanitaria.
- También pedimos a **los gobiernos de los países en desarrollo** que se comprometan a aumentar el gasto en educación hasta el 20% de los presupuestos nacionales - mínimo acordado internacionalmente - y que la mitad de éste se destine a la educación básica. La mayor financiación interior contribuirá a movilizar USA \$16 mil millones ~~billones~~ a favor de la educación básica durante el periodo de reabastecimiento.

En tanto que red mundial de la sociedad civil, la Campaña Mundial por la Educación trabaja con organizaciones miembros en África, Asia, América Latina, Oriente Medio, Europa y América del Norte. Para más información sobre nuestro llamamiento por un reabastecimiento logrado de la Asociación Mundial por la Educación, ver [Financiar el Futuro: Un plan de acción para financiar la Asociación Mundial por la Educación](#).

Del mismo modo que los activistas de la sociedad civil alientan a sus gobiernos y agencias respectivos a colaborar al máximo para lograr que la campaña de reabastecimiento de la Alianza Global por la Educación sea un éxito, nosotros hacemos un llamado unitario a todos los asociados para que trabajen conjuntamente a fin de sacar el máximo rendimiento de su esfuerzo y hacer de la Conferencia de Compromisos de Contribución de la AGE, del 26 de junio, un gran éxito.